
 Qu’il
soit conjugué ou à l’infinitif,

un verbe se compose de deux parties :
le radical et la terminaison.

RMÉMOR

 Dans le dictionnaire, les verbes sont à l’infinitif.
RMÉMOR

 L’infinitif est invariable.
RMÉMOR

 Un verbe est soit conjugué, soit à l’infinitif.
RMÉMOR

marcher/je marche

infinitif verbe conjugué

L’infinitif présent

Le verbe

radical terminaison

radical terminaison
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partir

je pars
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les verbes en 

les verbes
  en qui se terminent par
quand on les conjugue avec « nous »

tous les autres verbes

jouer-poser
quitter-s’envoler

finir Aujourd’hui, nous finissons cette leçon.
faire-prendre-dire

connaitre-vivre-pouvoir-vouloir…

 Les verbes « être » et « avoir » sont des auxiliaires et n’appartiennent à aucun groupe. 
RMÉMOR

 On peut classer
les verbes en 3 groupes, selon la terminaison de leur infinitif.

RMÉMOR

-ir -issons + ALLER  !

Le verbe conjugué

Le verbe

3ème groupe2ème groupe1er groupe

-er

https://laclassebleue.fr/
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En 1969, Neil Armstrong a été le 1 er homme à poser le pied sur la Lune.

marqueur de temps passé

La base des verbes

Le verbe

Je mange une glace.

Vous mangez une glace.

Hier, nous avons mangé une glace.

En ce moment, nous mangeons une glace.

 Pour trouver
si un verbe est au passé, au présent

ou au futur, on peut s’aider en cherchant
(ou en ajoutant) un marqueur de temps dans la phrase.

RMÉMOR

la personne le temps

 Quand
un verbe est conjugué, sa terminaison varie selon :

RMÉMOR
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 On utilise
le présent de l’indicatif

pour indiquer qu’une action est en
train de se faire ou signaler qu’une action se répète régulièrement.

RMÉMOR

 Au présent,
tous les verbes du 1er groupe

comme « chanter », ont les mêmes terminaisons.

RMÉMOR

Le

présent

je

tu

chante

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

chantes

chante

chantons

chantent

chantez

CHANTER

Justine dessine un lapin.

Chaque été, nous passons nos vacances au bord de la mer.

de l’indicatif 1 er groupe
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 À la 1ère personne
du pluriel, certains verbes ont une particularité.

RMÉMOR

Le

verbe 

« ALLER »

n’appartient 

pas

au 1er groupe 

mais au 3ème !

Les

terminaisons 

ne s’entendent

pas toujours à l’oral,

il ne faut pas les

oublier à l’écrit !

Dans
les verbes en -ger ,

il y a un « e » entre 
« g » et « ons ».

Dans
les verbes en -cer ,

le « c » prend une cédille 
devant « ons ».

je

tu

vais

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

vas

va

allons

vont

allezNous rangeons notre chambre.

Nous avançons prudemment sur le sentier.

Le

présent

de l’indicatif 1 er groupe
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 À la 1ère personne
du pluriel, certains verbes ont une particularité.

RMÉMOR

Le

verbe 

« ALLER »

n’appartient 

pas

au 1er groupe 

mais au 3ème !

Les

terminaisons 

ne s’entendent

pas toujours à l’oral,

il ne faut pas les

oublier à l’écrit !

je

tu

vais

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

vas

va

allons

vont

allez

Le

présent

de l’indicatif 1 er groupe
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ALLER

Dans
les verbes en -yer , le « y » devient
« i », sauf avec « nous » et « vous ».

Dans
les verbes en -ger ,

il y a un « e » entre 
« g » et « ons ».

Dans
les verbes en -cer ,

le « c » prend une cédille 
devant « ons ».

https://laclassebleue.fr/
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Le

présent

de l’indicatif 1 er groupe

j’

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

appelle

appelles

appelle

appelons

appellent

appelez

APPELER

j’

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

achète

achètes

achète

achetons

achètent

achetez

ACHETER

Dans

la plupart

des verbes en

-eler   et   -eter  ,

on double la lettre « l »

ou « t » sauf avec « NOUS »

et « VOUS ».

Il

existe des verbes

en   -eler   et en -eter

où la lettre « e » devient « è »

sans qu’on double

la consonne ! 
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Les

verbes

 du 2ème groupe

sont les verbes en « -IR »

qui « piquent » quand on les 

conjugue avec « NOUS »

au présent

de l’indicatif !

je

tu

finis

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

finis

finit

finissons

finissent

finissez

je

tu

réussis

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

réussis

réussit

réussissons

réussissent

réussissez

FINIR RÉUSSIR

Le

présent

de l’indicatif 2 ème groupe
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je

tu

pars

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

pars

part

partons

partent

partez

 Au présent,
les terminaisons de la plupart des verbes

du 3ème groupe sont celles du verbe « partir ».

RMÉMOR

RMÉMOR

Mais on trouve de nombreux cas particuliers !

Il

est donc

indispensable

de connaître

la conjugaison

des verbes les plus 

fréquents !

Suis-moi pour les

découvrir !

je prends

tu prends

elle prend

nous prenons

vous prenez

ils prennent

PRENDRE

PARTIR

de l’indicatif 3 ème groupe

Le

présent
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DIRE
je dis

tu dis

elle dit

nous disons

vous dites

ils disent

je fais

tu fais

on fait

nous faisons

vous faites

elles font

FAIRE
je vois

tu vois

il voit

nous voyons

vous voyez

ils voient

VOIR

VOULOIR
je veux

tu veux

elle veut

nous voulons
vous voulez

ils veulent

VENIR
je viens

tu viens

on vient

nous venons
vous venez

ils viennent

POUVOIR
je peux

tu peux

il peut

nous pouvons
vous pouvez

elles peuvent

ÊTRE

je suis

tu es

il est

nous sommes

vous êtes

elles sont

AVOIR

j’ai

tu as

elle a

nous avons

vous avez

elles ont

de l’indicatif 3 ème groupe

Le

présent
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 L’imparfait
de l’indicatif est un temps du passé qui est surtout utilisé

dans les descriptions ou pour indiquer qu’une action s’est répétée.

RMÉMOR

 À l’imparfait, tous les verbes
prennent les mêmes terminaisons que celles du verbe « chanter ».

RMÉMOR

 Certains verbes du 1er groupe ont un radical un peu particulier !
RMÉMOR

L’

imparfait

de l’indicatif 1 er groupe
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je

tu

chantais

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

chantais

chantait

chantions

chantaient

chantiez

CHANTER
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je criais

tu criais

on criait

nous criions

vous criiez

elles criaient

je payais

tu payais

il payait

nous payions

vous payiez

ils payaient

L’

imparfait

de l’indicatif 1 er groupe
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je plongeais

tu plongeais

elle plongeait

nous plongions

vous plongiez

ils plongeaient

je lançais

tu lançais

il lançait

nous lancions

vous lanciez

elles lançaient

Dans

les verbes en -CER,

la lettre C devient

« C cédille » sauf avec 

« NOUS » et « VOUS » !

Dans

les verbes en -GER,

il faut ajouter un « E » 

après la lettre « G » 

sauf avec « NOUS » et 

« VOUS » !

CRIER

PAYER

LANCER

PLONGER

https://laclassebleue.fr/
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 Pour conjuguer
les verbes du 2ème groupe à l’imparfait de l’indicatif, on place

à toutes les personnes   entre le radical et la terminaison.

RMÉMOR

 « Faire » et « voir » ont des particularités au niveau du radical.
RMÉMOR

je

tu

finissais

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

finissais

finissait

finissions

finissaient

finissiez

L’

imparfait

FINIR

je faisais
tu faisais
il faisait

nous faisions
vous faisiez

ils faisaient

FAIRE
je voyais
tu voyais
elle voyait

nous voyions
vous voyiez

elles voyaient

VOIR

de l’indicatif 2 ème et 3 ème groupes
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Le

passé composé

 Le passé
composé de l’indicatif est utilisé pour raconter des faits passés.

RMÉMOR

 Au passé composé,
le verbe conjugué est toujours formé de deux mots :

RMÉMOR

j’

tu

ai chanté

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

as chanté

a chanté

avons chanté

ont chanté

avez chanté

le
participe passé

du verbe conjugué

l’auxiliaire

« AVOIR » ou « ÊTRE » 

conjugué au présent de l’indicatif

CHANTER

de l’indicatif 1 er groupe+ ÊTRE + ALLER
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Le

passé composé

de l’indicatif 1 er groupe+ ÊTRE + ALLER
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Elle est Tombée

Elles sont tombéES

J’ai joué

Tu as été

il est allé

ILS ONT dansé toute la nuit !
 Avec l’auxiliaire « AVOIR »,

le participe passé ne s’accorde pas avec le sujet.

RMÉMOR

 En revanche,
quand le passé composé d’un verbe est conjugué

avec l’auxiliaire « ÊTRE », le participe passé s’accorde avec le sujet.

RMÉMOR

 Au passé
composé, les participes passés des verbes du 1er groupe,

du verbe « être » et du verbe « aller » se terminent par     .

RMÉMOR

-é 
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 Au passé
composé, les participes passés

des verbes du 2ème groupe se terminent toujours par .

RMÉMOR

-i 

 Un verbe conjugué
au passé composé se compose de deux parties :

RRAPPELR

j’

tu

ai fini

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

as fini

a fini

avons fini

ont fini

avez fini

le
participe passé

du verbe conjugué

l’auxiliaire

« AVOIR » ou « ÊTRE » 

conjugué au présent de l’indicatif

FINIR

Le

passé composé

de l’indicatif 2 ème et 3 ème groupes
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Le

passé composé

de l’indicatif 2 ème et 3 ème groupes
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Elle est partie

Elles sont Venues

 Avec
l’auxiliaire « ÊTRE »,

le participe passé s’accorde avec le sujet.

RM
ÉM
O

R

J’ai écrit
tu as pris IL a ri nous avons fait vous avez vu elles ont eu

faire voir avoir

écrire

prendre

 Les
participes passés des verbes du 3ème groupe

ne se terminent en revanche pas toujours de la même façon !

RMÉMOR

rire
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 Le futur
de l’indicatif exprime

des actions qui se dérouleront dans l’avenir.

RMÉMOR

je

tu

chanterai

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

chanteras

chantera

chanterons

chanteront

chanterez

Le

futur

CHANTER

infinitif terminaison

 Au futur de l’indicatif,
les verbes du 1er groupe sont formés ainsi : 

RMÉMOR

je mangerai tu sauteras nous donnerons

de l’indicatif 1 er groupe
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Verbes

en    -YER : le   y

   se transforme

          en   i   . 

je

tu

balaierai

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

balaieras

balaiera

balaierons

balaieront

balaierez

Le

futur

je

tu

copierai

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

copieras

copiera

copierons

copieront

copierez

La

             lettre 

de l’infinitif ne s’entend

pas toujours

à l’oral : il ne faut pas

l’oublier à l’écrit !

e

COPIER BALAYER

de l’indicatif 1 er groupe
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j’

tu

appellerai

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

appelleras

appellera

appellerons

appelleront

appellerez

je

tu

jetterai

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

jetteras

jettera

jetterons

jetteront

jetterez

Le

futur

e

e
APPELER JETER

de l’indicatif 1 er groupe
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Les

verbes

en     -ETER 

prennent

un         accent grave

(ex : « j’achèterai »)

sauf le verbe

« JETER ».

Les

verbes

en     -ELER 

prennent

un         accent grave

(ex : « je gèlerai »)

sauf les verbes

« APPELER »

et « RAPPELER ».

https://laclassebleue.fr/
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Le

futur

je

tu

finirai

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

finiras

finira

finirons

finiront

finirez

Au futur simple,
les terminaisons des verbes du 2ème et

du 3ème groupe sont les mêmes que celles des verbes du 1er groupe.

RMÉMOR

Au

futur simple,

beaucoup de verbes

du 3ème groupe 

perdent

la lettre « -E » de leur 

infinitif !

nous prendrons

ils/elles prendront

vous prendrez

je dirai

tu diras

il/elle/on dira

FINIR

DIRE PRENDRE

de l’indicatif 2 ème et 3 ème groupes
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verrai

verras

verra

verrons

verront

verrez

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

serai

seras

sera

serons

seront

serez

ÊTRE

j’

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

irai

iras

ira

irons

iront

irez

ALLER

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

ferai

feras

fera

ferons

feront

ferez

FAIRE VOIR

Le

futur

de l’indicatif 3 ème groupe
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je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

pourrai

pourras

pourra

pourrons

pourront

pourrez

j’

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

aurai

auras

aura

aurons

auront

aurez

AVOIR

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

viendrai

viendras

viendra

viendrons

viendront

viendrez

VENIR POUVOIR

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

voudrai

voudras

voudra

voudrons

voudront

voudrez

VOULOIR

Le

futur

de l’indicatif 3 ème groupe
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Le

passé simple

s’emploie en général

avec l’imparfait !

Le

je

tu

chantai

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

chantas

chanta

chantâmes

chantèrent

chantâtes

 Au passé simple,
les terminaisons des verbes du 1er groupe

et du verbe « aller » sont celles du verbe « chanter ».

RM
ÉM
O

R

 Le passé simple
est un temps du passé qui sert surtout dans les récits.

RMÉMOR

Il distingua

Je lançai

Nous mangeâmes

CHANTER

de l’indicatif 1 er groupe
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Au

passé simple,

fais attention

aux verbes

« ÊTRE »

et « AVOIR » !

je

tu

finis

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

finis

finit

finîmes

finirent

finîtes

je fus

tu fus

nous fûmes

il fut

vous fûtes

elles furent

j’eus

tu eus

nous eûmes

elle eut

vous eûtes

ils eurent

 Pour les
verbes du 2ème groupe (et beaucoup de verbes

du 3ème groupe), les terminaisons sont celles du verbe « finir ».

RMÉMOR

ÊTRE AVOIR

FINIR

Le
https://laclassebleue.fr/
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passé simple

de l’indicatif 2 ème groupe+ ÊTRE + AVOIR
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je

tu

dis

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

dis

dit

dîmes

dirent

dîtes

DIRE

j’

tu

allai

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

allas

alla

allâmes

allèrent

allâtes

ALLER

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

fis

fis

fit

fîmes

firent

fîtes

FAIRE

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

vis

vis

vit

vîmes

virent

vîtes

VOIR

Le

de l’indicatif 3 ème groupe
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passé simple

Le

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

tins

tins

tint

tînmes

tinrent

tîntes

TENIR

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

vins

vins

vint

vînmes

vinrent

vîntes

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

pus

pus

put

pûmes

purent

pûtes

je

tu

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

voulus

voulus

voulut

voulûmes

voulurent

voulûtes

VENIR POUVOIR VOULOIR

de l’indicatif 3 ème groupe
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 Le
plus-que-parfait de l’indicatif est utilisé pour

raconter une action qui est arrivée avant une autre action.

RMÉMOR

 Au plus-que-parfait,
le verbe conjugué est toujours formé de deux mots :

RMÉMOR

j’

tu

avais chanté

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

avais chanté

avait chanté

avions chanté

avaient chanté

aviez chanté

le
participe passé

du verbe conjugué

l’auxiliaire

« AVOIR » ou « ÊTRE » 

conjugué à l’imparfait de l’indicatif

CHANTER
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Elle était Montée

Elles étaient montées

J’avais pARLé

Tu avais été

il était allé

ELLE AVAIT Ramassé des coquillages. Avec l’auxiliaire « AVOIR »,
le participe passé ne s’accorde pas avec le sujet.

RMÉMOR

 En revanche,
quand le plus-que-parfait d’un verbe est conjugué

avec l’auxiliaire « ÊTRE », le participe passé s’accorde avec le sujet.

RMÉMOR

 Au plus-que-parfait,
les participes passés des verbes du 1er groupe,

du verbe « être » et du verbe « aller » se terminent par     .

RMÉMOR

-é 
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Le

 Au
plus-que-parfait, les participes passés

des verbes du 2ème groupe se terminent toujours par .

RMÉMOR

 Un verbe conjugué
au plus-que-parfait se compose de deux parties :

RRAPPELR

j’

tu

avais fini

il/elle/on

nous

ils/elles

vous

avais fini

avait fini

avions fini

avaient fini

aviez fini

le
participe passé

du verbe conjugué

l’auxiliaire

« AVOIR » ou « ÊTRE » 

conjugué à l’imparfait de l’indicatif

FINIR
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Elle était partie

Elles étaient Venues

 Avec
l’auxiliaire « ÊTRE »,

le participe passé s’accorde avec le sujet.

RM
ÉM
O

R

nous avions fait
faire

vous aviez vu
voir

elles avaient eu
avoir

J’avais construit

construire

tu avais pris
prendre

 Les
participes passés des verbes du 3ème groupe

ne se terminent en revanche pas toujours de la même façon !

RMÉMOR

IL avait ri

rire
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